



LA MUJER, RESPUESTA A LAS EMERGENCIAS EN LOS CENTROS DE INVESTIGACIÓN DESDE UNA PERSPECTIVA DE GÉNERO Y AGENTE ACTIVO DE LA RESILIENCIA.

GABRIELA PADRON GAMBOA¹, Hilda Salas Torres²

1 Centro de Investigación en Química Aplicada, 2 Colegio Ignacio Zaragoza (La Salle Saltillo).
gabriela.padron@ciqa.edu.mx

Los hombres y las mujeres poseen capacidades y vulnerabilidades diferentes, tienen una percepción distinta sobre los riesgos y desastres. Los varones se exponen más por seguir su rol de protectores del patrimonio, mientras que las mujeres suelen proteger a sus dependientes, es por eso que las mujeres pueden colaborar mucho en la elaboración de los mapas de riesgos de su entorno como es su centro de trabajo, localidad, país, ya que conocen los riesgos que pasan sobre sus familias y entorno. Dentro del contexto de igualdad de derechos entre los sexos hay que reconocer las diferencias que nos hacen ver a la mujer como un sujeto de peculiar importancia y significación en la prevención de contingencias. En efecto, los estudios al respecto señalan que el género femenino es más prudente que el género masculino, son más perceptivas a los mensajes de prudencia y más alérgicas a tomar riesgos innecesarios. Fuera de una visión limitada de las mujeres como sector con cierta vulnerabilidad ante las catástrofes, hay que reconocer sobre todo sus inmensas capacidades de transformación de las sociedades, al ser capaces de esgrimir cambios de mentalidad. En nuestra opinión hay que privilegiar el trabajo de base en la construcción de una cultura de Prevención y resiliencia. Es importante seguir uniendo esfuerzos para que la participación de las mujeres en el antes, durante y después de alguna contingencia tenga una incorporación más sólida y la posición que se merece como participantes del desarrollo del país. El rol de la mujer no se queda solo en la prevención y ante la emergencia sino que ha trascendido a la rehabilitación, cuyo objetivo es restablecer en el menor tiempo posible, los servicios o labores de su entorno, es decir, presenta una mayor resiliencia ante las contingencias.